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天津金士力公司被指涉嫌传销 官方：正在调查

    华夏早报天津讯（灯塔新
闻记者 熊宇 黄河）近年来，
随着我国相关职能部门加大对
传销企业的查处和打击力度，
涉嫌传销的企业为了逃避打
击，将传销模式进行不断翻新，
造成传销屡禁不止，不断有群
众落入传销的圈套被骗取大量
的钱财。
    近段时间，华夏早报 -灯
塔新闻先后收到几十起金士力
佳友 ( 天津 ) 有限公司（以
下简称金士力公司）投资人的
投诉，投诉该公司涉嫌传销，
累计骗取投资人金额上千万
元，投资人多次向天津相关职
能部门投诉无果。

疑似传销投资打水漂

    记者联系了柏小淋、周正、
陈卫菊、王国鹏、罗际秀等数
十位金士力公司投资人，他们
向华夏早报 - 灯塔新闻透露，
他们之所以投资还是同学、朋
友介绍的。
    柏小淋等人一起组团去金
士力公司考察，该公司招商人
员专门介绍了公司的发展、投
资前景以及投资回报计划，承
诺一般情况能够在半年左右拿
回全部投资。
    考察之后，柏小淋等人觉
得只有赚钱没有亏本。有人在
现场就按照公司的要求，每人
缴纳了十几万到几十万不等的

投资入股款，成为该公司会员。
    投资后按照公司的要求，
柏小淋等人每人组织团队发展
了自己的下线数人，另外还
根据公司提供的社区店设计
装饰要求，每人投入几十万到
上百万不等的大量资金租用门
面，并按照要求进行装修。金
士力公司还给每个社区店发放
了社区店编号，购买大量保健
品等金士力相关商品进行销
售，购买的商品都是市场价格
的三四倍。
    柏小淋透露，刚开始，金
士力公司还按照合同的要求进
行返还投资分红几百元到数千
元不等。但是好景不长，公司
逐步改变了投资分红的方案，
几个月后投资分红只有几块钱
了。大家这才感觉到上当受
骗，于是找到公司要求退还投
资款，赔偿投资损失。
    陈卫菊告诉记者，“我们
在维权过程中了解到，金士力
公司在营销过程中，以‘大健
康、大梦想、大未来’ 为主题，
采用双轨制、团队计酬的奖金
制度开展直销业务，存在以金
字塔形发展下线人员。针对不
同层级的会员，还设置了专门
不同层级的奖励标准。”
    2017 年 5 月份开始，柏
小淋等人就不断向天津市北辰
区市场和质量监督局及公安局
投诉，没有任何结果。“只有
少部分闹得比较凶的投资人得

到了赔偿。”柏
小淋说。

涉事公司态度
暧昧

    记者将众多
投资人的投诉信
转交给金士力公
司，希望他们能和
投资人达成和解协
议，圆满解决。金
士力公司负责宣传
的总经理张浩表
示，一定研究妥善
处理此事。
    随后，记者来到天津市北
辰区市场和质量监督管理局稽
查大队，该稽查大队大队长元
鸿林表示，会立即联系金士力
公司拿出切实可行的解决方
案，对违法行为会依法进行查
处。
    截至记者发稿，金士力公
司并没有反馈任何处理意见。
    记者再次与天津市北辰区
市场和监督管理局稽查大队大
队长元鸿林取得联系，其称，
投资人的诉求已经转交给金士
力公司，金士力公司会安排人
与投资人协商处理。对于金士
力公司是否存在违法，元鸿林
称正在调查。

法律人士称该行为违法

    重庆市渝礼律师事务所律
师梁安武表示，依据商务部直
销行业管理规定，直销企业招
募直销员，不得以交纳费用或
购买商品作为条件。且金士力
佳友公司实行的“ 双轨制” 
多层次团队计酬薪酬制度与
《禁止传销条例》第二条中“ 
通过对被发展人员以其直接或
者间接发展的人员数量或者销
售业绩为依据计算和给付报
酬，或者要求被发展人员以交
纳一定费用为条件取得加入资
格等方式牟取非法利益，扰乱
经济秩序，影响社会稳定的行
为” 相符。 
    《禁止传销条列》中明确
规定，有上述行为的，组织策
划传销的，由市场监督管理部

门没收非法财物和违法所
得，处 50 万元以上 200 万元
以下的罚款；构成犯罪的，依
法追究刑事责任。梁安武认为，
金士力佳友公司以“ 缴入门
费、拉人头、团队计酬” 方
式进行销售商品的行为已经涉
嫌违法。
    记者了解到，早在 2018
年 4 月，国家市场监管总局
办公厅就下发了《关于开展查
处以直销名义和股权激励、资
金盘、投资分红等形式实施传
销违法行为专项行动的通知》，
要求 5 月起全国工商和市场
监管部门开展查处以直销名义
和股权激励、资金盘、投资分
红等形式实施传销违法行为的
专项执法行动，要求职能部门
认真化解投资人的矛盾纠纷。

购 10万元区块链币一年内成亿万富翁 官方：擦亮眼睛

    华夏早报湖南益阳讯（灯
塔新闻记者 阳杨）投资 10 万
元，一年之内上涨 1000 倍，
可以成为亿万富翁。这么高的
投资回报率，估计很多人都会
一笑了之。而湖南省益阳市的
一家公司董事长，却公开宣称
有此“好事”，其称，购买区
块链币就有可能成为亿万富
翁。益阳的王强就碰到了这样
的“发财机会”。
    

朋友介绍赚大钱项目

    几个月前，朋友告诉王
强，自己在益阳的湖南省赛茗
电子商务有限公司（以下简称
赛茗公司）投了几万块钱，只
要赛茗公司的文旅区块链上线
发行，年底之前，他的几万块
钱就会涨 200 倍，甚至以后会
涨 1000 倍。

    王强自己开了一个小饭
店，赚惯辛苦钱的他总觉得有
点天方夜谭，经不住朋友的怂
恿，王强和朋友来到位于益阳
市中南电子商务产业园的赛茗
公司考察。
    王强来到赛茗公司才发
现，该公司办公场所内摆放了
众多黑茶，看起来就是一家茶
叶公司。赛茗公司工作人员告
诉他，该公司目前正在湖南省
安化县蚩尤乡打造蚩尤文化旅
游项目，“他们将在蚩尤乡建
蚩尤王城、博物馆等项目，还
有个黑茶园。”王强告诉记者，
他第一次去赛茗公司，工作人
员主要和他讲黑茶和公司在各
地的黑茶加盟店，并没有提及
区块链。
    王强在赛茗公司看到，该
公司专门辟出一块区域，详细
介绍黑茶的历史、赛茗公司在

蚩尤乡的规划远景。
 

投资 10 万一年内成亿万
富翁？

    之后，王强依旧从事自
己的餐饮行业。几天之后，
朋友又来找他。“我朋友说
赛茗公司组织了一场活动，
介绍公司相关项目，朋友建
议我和他一起去听听。”王
强说，自己顾忌朋友的面子，
就和朋友去参加了赛茗公司
的专场活动。
    王强透露，活动现场并没
有讲黑茶的销售，而是在讲述
赛茗公司的区块链项目。赛茗
公司在活动现场称，该公司和
香港亚洲区块链数字货币联盟
集团达成战略合作，以文旅链
的形式发行数字货币区块链
币。
    王强听完之后发现，所谓
的区块链币类似股票，区块链
币在香港一家网站上发行，可
以通过网络进行购买、转让，
发行价格会跟着市场价格涨
跌。
    “赛茗公司董事长李赛云
也来到了现场，他说，区块链
将在 6月底上线发行，现在的
价格为一元钱一币，到年底会
涨 200 倍，一年后会涨 1000
倍。”王强告诉华夏早报 -灯
塔新闻，赛茗公司工作人员在

极力鼓吹，参会的人员只要在
区块链正式上线前购买，如果
投资 10 万元，一年后将会成
为亿万富翁。
    记者从王强提供的录音中
核实了上述事情。赛茗公司
还告诉了王强区块链上线网址
www.binpolo.com，称 6月 24
日将在该网站上线发行。
    赛茗公司工作人员极力推
荐王强在区块链未上线之前购
买链币，并告诉他可以发展人
员成为他的团队成员，团队成
员购买链币的金额达到一定程
度，王强按照赛茗公司的规定
会有各类管理奖。
    王强提供的赛茗公司宣
传资料显示，直接分享奖励
20%，管理奖 10%，而且还有
10% 到 15% 的对碰奖。
 

赛茗公司的香港合作公司
并不存在

    记者查询得知，这个号称
是香港的网站实际注册地址
为美国，该域名注册日期为
2018 年 1 月 31 日，到期日期
为 2020 年 1 月 31 日，域名所
有者为 GoDaddy.com, LLC。
而 GoDaddy 是一家全球性的网
络云主机和域名服务提供商。
    记者在香港特别行政区公
司注册处查询发现，赛茗公
司的战略合作伙伴香港亚洲区

块链数字货币联盟集团并未注
册，也就是说是一家假香港公
司。
 

益阳市消费者委员会：一
年涨一千倍不太现实

    国家企业信用信息系统显
示，赛茗公司成立于 2017 年
07 月 31 日，法定代表人为夏
显龙，董事长李赛云工商注册
信息显示为该公司监事，注册
资本为 2000 万。该公司登记
机关为益阳市工商行政管理
局。记者调查发现，李赛云还
是湖南赛茗生态农业发展有限
公司法定代表人。
    华夏早报 -灯塔新闻试图
联系益阳市工商行政管理局，
该局官网公示的多名局领导班
子成员办公室电话都无人接
听，该局党组成员、副局长办
公室电话能打通，但对方自称
是沅江市一旅行社。
    记者联系上益阳市消费者
委员会，一工作人员表示，目
前，区块链很热，到处都在搞，
“也不是一棍子打死，参与要
谨慎。”其称，目前没有接到
关于赛茗公司的投诉，他们也
不要定性。对于记者反映赛茗
公司董事长李赛云宣称一年之
内涨 1000 倍的说法，其称不
太现实，“这个就要擦亮你的
眼睛了。”


